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Память

5 декабря исполнилось ровно 73 года со дня 
начала контрнаступления советских войск 
в битве под Москвой. В результате этой 
операции немецко-фашистские войска были 
отброшены от столицы за неделю на 100-150 км.

В рамках празднования юбилейной даты 4 дека-
бря в Зеленограде состоялось возложение венков и 
цветов к братским могилам воинов, павших в битве 
за Москву в 1941 году.

Торжественные церемонии прошли в Парке им. 
40-летия Победы у памятника Маршалу Советско-
го Союза К.Рокоссовскому, на братской могиле на 
станции Крюково и у монумента «Защитникам Мо-
сквы» на 40-м км Ленинградского шоссе.

В торжественных мероприятиях приняли уча-
стие во главе с префектом ЗелАО А.Смирновым 
его заместители, главы районных управ, по-
мощники депутата  Московской городской думы 
З.Драгункиной, ветераны, представители обще-
ственных и молодежных организаций, школьники 
и студенты.

Выбирайте пути объезда

Изменяется движение транспорта на период 
строительства (до 2016 г.) транспортной развязки 
на 41-м км Ленинградского шоссе.

Комиссия при Департаменте транспорта и раз-
вития дорожно-транспортной инфраструктуры по 
ограничению движения транспортных средств в 
городе Москве, в связи с началом строительства 
транспортной развязки на 41-м км Ленинградского 
шоссе и в целях организации безопасности дорож-
ного движения, приняла решение об ограничении 
движения на Панфиловском проспекте от пере-
крестка (Центральный-Панфиловский) до выезда 
на Ленинградское шоссе путем закрытия движения 
по одной из полос.

Предлагаем водителям транспортных средств 
выбирать другие пути объезда данного участка.

Администрация города приносит свои извине-
ния за временные неудобства.

Уважаемые пассажиры Октябрьской же-
лезной дороги!

В ночь с 13 на 14 декабря 2014 г. вводится но-
вый график движения пассажирских и пригород-
ных поездов.

На участке Москва-Тверь-Бологое произойдут 
значительные изменения в расписании.

Информация для пассажиров об изменени-
ях в графике движения пригородных поездов в 
установленные сроки будет размещена на всех 
информационных стендах ОАО «МТ ППК», на 
сайтах ОАО «МТ ППК» www.mtppk.ru, Яндекс 
www.rasp.yandex.ru, ТУ-ТУ www.tutu.ru. 

Пожалуйста, обратите внимание, что до 14 де-
кабря и в первые дни действия нового расписания 
железная дорога может внести ряд дополнительных 
корректировок. 

Следите за обновлением информации! 

ВАС ЭТО КАСАЕТСЯ

ИНФОРМИРУЕМ

АНОНС

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

ОБЪЯВЛЕНИЕ

В ЗелАО продолжает работать линия прямой 
связи жителей округа с главами управ районов. 
17 декабря с 9.00 до 12.00 состоится дежур-
ство главы управы района Крюково Д.Морозова. 
Телефон справочно-информационной службы 
префектуры, по которому вы можете решить 
свои проблемы с помощью главы управы и по-
лучить ответы на интересующие вас вопросы,
 495-777-2809.

17 декабря 2014 г. в 19.00 в здании префекту-
ры (Центральный проспект, д. 1) cостоится встре-
ча префекта А.Смирнова с населением, в которой 
примет участие министр Правительства Москвы, 
руководитель Департамента социальной защиты на-
селения столицы В.Петросян, по теме: «О подготов-
ке к празднованию 70-летия Победы и социальной 
поддержке ветеранов ВОВ в ЗелАО».

ОФИЦИАЛЬНО

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

К 70-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

МОСКВА ЗА НАМИ!МОСКВА ЗА НАМИ!

Строительство часовни на 

территории городского кладбища в 

промзоне «Алабушево»

В Префектуру ЗелАО обратилась местная религиозная 
организация – Православный приход храма Святителя 
Николая Мирликийского Московской Епархии Русской 
Православной Церкви (далее – Православный приход) по 
вопросу строительства на территории городского кладби-
ща в промзоне «Алабушево» часовни. 

В соответствии с Земельным кодексом Российской 
Федерации, постановлением Правительства Москвы от 
27 января 2009 г. №46-ПП «Об изменении порядка при-
нятия решений о предоставлении земельных участков и 
внесении изменений в правовые акты Правительства Мо-
сквы об образовании, предоставлении земельных участков 
и арендной плате за землю» Префектура ЗелАО, управа 
района Силино  информируют население о намерениях 
Православного прихода в предоставлении земельного 
участка под заявленные цели с предварительным согласо-
ванием места размещения объекта.

Свои предложения и заявки вы можете направлять в 
управу района Силино по адресу: 124460, Москва, Зеле-
ноград, корп. 1123, в течение месяца после официального 
опубликования в средствах массовой информации.

Информация и ситуационный план земельного 
участка  публикуются в газетах: «Сорок один» и «Наше 
Силино», а также на официальном сайте Префектуры 
ЗелАО http://www.zelao.ru/ и управы района Силино 
http://silino.mos.ru/.

Для Зеленограда тема капитального ремонта 
очень актуальна. Наиболее тяжелая ситуация 
сложилась в районе Матушкино, где в следующем 
году десятки домов отметят полувековой юбилей. 
И за это время – ни одного капремонта. Изначально 
намечалась программа, в рамках которой 
планово должны были отремонтировать все дома 
Зеленограда, но была остановлена, и теперь денег 
на ремонт домов 4-го мкрн найти трудно, можно 
сказать, невозможно. 

Руководство города не снимает этот вопрос с повестки 
дня, регулярно поднимая тему капремонта в Матушкино 
на всех уровнях власти. 

Федеральное законодательство предполагает, что капи-
тальный ремонт многоквартирных домов финансируется 
за счет средств собственников. Сейчас московское прави-
тельство разрабатывает механизм реализации такой схемы 
для столицы. Минимальный размер платы жителей за ком-
плекс работ по капитальному ремонту может составлять 
около 18 рублей за квадратный метр ежемесячно. Сейчас 
обсуждается перечень работ, которые войдут в комплекс  
по капремонту, т.е. предусмотренные  федеральным зако-
нодательством. 

С темой ЖКХ неразрывно связана организация прове-
дения шумных работ: многие недовольны тем, как прово-
дятся работы с точки зрения нарушения тишины. Сейчас, 

если ночью вы слышите громкий шум, то имеете полное 
право вызвать полицию, т.к. нарушается закон «О соблю-
дении покоя граждан и тишины в ночное время в городе 
Москве», т.е. с 23.00 до 7.00 столичное правительство 
установило «часы тишины». 

Сейчас в системе «Активный гражданин» идет голосо-
вание, по которому москвичам предлагается выбрать один 
из двух новых вариантов графика проведения ремонтных 
работ или же проголосовать за сохранение текущих пра-
вил. Согласно первому варианту шумные работы можно 
будет проводить с перерывом в дневное время с 9.00 до 
19.00, согласно второму — с 8.00 до 22.00. Для дневного 
перерыва также рассматриваются три варианта — с 12.00 
до 14.00, с 13.00 до 15.00 или с 12.00 до 15.00. 

Напоминаем, что в модуле «Активный гражданин» 
среди жителей Силина с 11 по 25 декабря проходит опрос 
по теме «Газонные ограждения».

 Подготовила О.ЩЕГОЛЕВА

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ: НОВЫЕ ПРАВИЛА

Сегодня система здравоохранения Москвы 
претерпевает ряд изменений, и мы понимаем, как 
важно донести суть этих изменений до каждого 
жителя Зеленограда, рассказать горожанам о 
мерах по профилактике и лечению заболеваний, 
об услугах, которые сегодня оказывает система 
здравоохранения округа жителям, о всех 
нововведениях в сфере здравоохранения. 

С апреля 2013 года выходит ежемесячная медицин-
ская газета «Будь здоров, Зеленоград!», созданная по 
инициативе Дирекции здравоохранения ЗелАО. Газе-
та бесплатно распространяется во всех медицинских 
учреждениях города, с каждым номером можно ознако-
миться и на интернет-сайте префектуры округа (в разде-
ле «Здравоохранение») и др. зеленоградских сайтах.

Издание является связующим звеном между паци-
ентами, Дирекцией здравоохранения и руководителями  
лечебных учреждений округа.  В каждом номере глав-
ные врачи и врачи-специалисты рассказывают о про-
филактике различных заболеваний, отвечают на самые 
злободневные вопросы, дают полезные советы, расска-
зывают о буднях и успехах лечебных учреждений, пред-
ставляют зеленоградцам лучших врачей города, делятся 
с горожанами своим опытом и знаниями. 

Уважаемые зеленоградцы! 
Если у вас при обращении за медицинской помощью 

возникли какие- либо трудности, конфликтные ситуа-
ции, вопросы или вы хотите выразить свое мнение об 
организации здравоохранения в округе, то можете напи-
сать на электронный адрес: 5344769@mail.ru в пресс-
службу ГКУ ДЗ ЗелАО или позвонить по телефону 
8-499-734-4769.

ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ 
«БУДЬ ЗДОРОВ, ЗЕЛЕНОГРАД!»

Более 100 спортсменов из 10 регионов страны вышли на старт XV Зеленоградского зимнего марафона, посвященного 
73-й годовщине начала битвы под Москвой. 
Быстрее всех марафонскую дистанцию преодолел Константин Шишов (2 ч. 41 мин. 35 сек.) из Калуги. 
У женщин победила Татьяна Сычева (Рязань), она пробежала эту дистанцию за 3 ч. 10 мин. 18 сек. Все участники 
традиционного  забега «Москва за нами» на 1941 метр на финише получили сладкие призы. 
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 И.ГОЛОУСИКОВ, директор ГКУ ДЗ ЗелАО 
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ОТЗЫВ ПАЦИЕНТА

ИНТЕРВЬЮ

ХУЖЕ НЕ БУДЕТ. БУДЕТ ЛУЧШЕ
Последнее время горожане обеспокоены 
ситуацией, сложившейся с медицинским 
обеспечением москвичей. Кто-то где-то 
что-то «говорил» о массовых увольнениях и 
закрытии больниц, на слуху предполагаемые 
акции протеста медиков. «Неужели 
модернизация столичной медицины зашла в 
тупик?» – волнуются жители столичного 
мегаполиса.

«На самом деле все происходит из-за недоинфор-
мированности горожан»,– считает главный медик Зе-
ленограда – главный врач городской больницы №3 и 
руководитель Дирекции по обеспечению деятельно-
сти государственных учреждений здравоохранения 
ЗелАО Иван Яковлевич Голоусиков. Он подробно и 
обстоятельно объясняет журналистам, пришедшим 
на брифинг, механизм действия модернизации здра-
воохранения на примере зеленоградской медицины 
и городской больницы №3, в частности.

«Я готов лично гарантировать, что в Зеленограде 
с медицинским обслуживанием хуже не будет. Будет 
только лучше. Я работаю в городской больнице №3 
более 10 лет и мне важно, чтобы нашим пациентам 
оказывалась оперативная, высококачественная и вы-
сокотехнологичная медицинская помощь, чтобы они 
как можно скорее выздоравливали и становились на 
ноги. Все нововведения здравоохранения проводятся 
по согласованию с главными врачами, которые никог-
да бы не согласились на них, если бы это ухудшило 
систему оказания медицинской помощи их пациен-
там».

Слова главного врача – не пустой звук, они под-
креплены делом. Ведь еще 10 лет назад он пообещал 
горожанам, что зеленоградская больница станет од-
ним из крупнейших медицинских центров, где бу-
дет оказываться фактически вся необходимая, в том 
числе высокотехнологичная, медицинская помощь, 
и больных для этого не придется возить в центр Мо-
сквы, а само пребывание в больнице станет более 
комфортным… 

В 2005-м в это вери-
лось с трудом – наслед-
ство И.Голоусикову 
досталось то еще: зда-
ние больницы было 
обветшалым и внутри 
и снаружи, со старым 
оборудованием, сло-
манной мебелью и 
провисшими койками, 
пациентов с серьезны-
ми патологиями везли, 
как правило, не в нее, 
а в Москву по забитой 
пробками Ленинград-
ке. 

Но главврач вы-
полнил свое обещание: 
сегодня зеленоград-
ский стационар – один 
из лучших в Москве и 
по содержанию, и по 
оказанию медицинской 
помощи пациентам. 
В 2005 г. Иван Яковле-
вич, казалось, видел на 
годы вперед. Сегодня мы 
пока не можем оценить 
полноты всей картины 
и конечный результат 
модернизации столично-
го здравоохранения, но 
почему бы не поверить 
главному врачу снова?

– В 2011-12 гг., когда 
началась модернизация здравоохранения в Москве, 
зеленоградской городской больнице на ее оснаще-
ние Правительством Москвы было выдлено 500,5 
млн рублей, – рассказывает И.Голоусиков. – Стационар 
практически полностью был переоснащен необхо-
димым оборудованием для оказания экстренной и 
плановой медицинской помощи и проведения необ-
ходимых обследований. 

Так, мы закупили магнитно-резонансный то-
мограф, компьютерный томограф, что расширило 
наши возможности в постановке диагнозов. За вре-
мя перестройки больницы был создан региональный 
сосудистый центр с центром первичной реабилита-
ции, оснащенный необходимым оборудованием. В 
результате значительно снизилась летальность и ин-
валидизация больных от сосудистых заболеваний, 
включая инсульты. 

Мы также получили ультразвуковые аппараты 
экспертного класса, переоснастили биохимическую 
лабораторию, что позволяет делать практически 
все виды анализов (при пропускной способности 
лаборатории 1800 анализов в час). Ввели кругло-
суточные экспресс-лабораторию, ультразвуковую 
диагностику, компьютерный томограф. На базе 
терапевтических отделений открыли эндокрино-
логическое, гастроэнтерологическое, пульмоно-
логическое, кардиологическое и отделение общей 
терапии.

Для максимально эффективного лечения пато-
логий сердечно-сосудистой системы и васкулярной 

диагностики нами будет приобретен анги-
ограф. В скором времени планируется соз-
дать рентгено-
хирургическое 
отделение 
раннего вме-
шательства 
при инфаркте 
миокарда. По-
скольку резуль-
тат лечения 
этого серьез-
ного заболе-

вания зачастую 
зависит от бы-
строты оказания 
медицинской 
помощи, то та-
кое отделение, 
оснащенное 
современным 
ангиографом, 
значительно 
снизит процент 
летальности 
среди пациентов 
с сосудистой па-
тологией…

Понятно, 
что модерниза-
ция столичного 
здравоохране-

ния по своей сути несет благо – переоснащение 
медицинских учреждений сделает медпомощь еще 
более высокотехнологичной, точной, оперативной. 
Это ясно всем горожанам, а вот как быть с так на-
зываемыми «сокращениями» медицинских учреж-
дений и их персонала?

– Я уже говорил не раз и повторю снова: в зе-
леноградской медицине и в городской больнице 
речь не идет ни о каких «сокращениях». Мы гово-
рим об оптимизации лечебного процесса и всей систе-
мы оказания медицинской помощи. И не более того.

Современная медицина и условия обязательного 
медицинского страхования позволяют нам проводить 
лечение в стационаре уже не 18-20 дней, как рань-
ше, а гораздо меньше. Сегодня средний срок пребы-
вания пациентов в нашей больнице равен 9 дням. За 
счет чего это происходит? Во-первых, как правило, 
пациенты ложатся в больницу с уже поставленным 
диагнозом и имея на руках все необходимые анали-
зы и исследования. И даже если пациент к нам по-
пал буквально с «улицы», то постановка диагноза и 
проведение всех необходимых анализов и обследова-
ний занимает не более двух часов. Еще в приемном 
отделении у больного берут анализы, проводят ему 
ультразвуковую и другую необходимую диагностику, 
причем в круглосуточном режиме. Его смотрят при 
необходимости терапевт, хирург, травматолог и тут 
же ставят диагноз, а в отделении уже проводят не-
обходимое лечение. Ранее, чтобы только поставить 
пациенту диагноз, требовалось 3-5 дней. 

Во-вторых, медицина давно шагнула вперед и со-
временные оперативные вмешательства зачастую не 
требуют сложных полостных операций – пациентам 
проводятся эндоскопические оперативные вмеша-
тельства, которые менее травматичны, а реабилита-
ционный период минимальный. Например, пациента 
после операции аппендицита без осложнений мы уже 
можем выписать на 3-4-й день. У нас был случай, ког-
да пациент после холецистэктомии (удаления желчно-
го пузыря) уже через три дня прыгал с парашютом. 

В-третьих, действительно, пришло время освобо-
дить больницы от «непрофильных» пациентов – тех, 
кто может проходить лечение в дневном стационаре 
или на дому, а оставить стационары для тяжелых 
больных. В частности, пациент с небольшой темпе-
ратурой и бронхитом вполне может лечиться дома, а 
не занимать койку в пульмонологическом отделении 
стационара. Это не надо ни ему, ни медицинскому 
учреждению.

В-четвертых, давно назрела необходимость внести 
изменения в стандарты оказания медицинской помо-
щи в стационаре. Действительно, мы стараемся сде-
лать пребывание в больнице более коротким, чтобы 

больной, получив 
необходимую хи-
рургическую или 
терапевтическую 
помощь, мог пой-
ти долечиваться в 
дневном стацио-
наре или амбула-
торно. 

При этом объ-
ем оказания ме-
дицинских услуг 
увеличился и стал 
более качествен-
ным, а общее 
число пациентов, 

обслуживаемых 
нашей больницей, 
не уменьшилось. В 

прошлые годы количество больных в год не превыша-
ло 36 тыс. человек, в этом году за 11 месяцев в боль-
нице пролечилось 
32 тысячи. 

Оптимизация 
лечебного процесса 
дала существенный 
положительный эф-
фект – была ликви-
дирована очередь 
на госпитализацию. 
Сегодня любой че-
ловек поступает на 
лечение в стационар 
в день обращения. К 
тому же наши боль-
ные давно переста-
ли лежать в коридо-
рах. То есть плюсы 
модернизации для 
пациентов более чем 
очевидны. При этом 
20-30% коек в ряде 
отделений оказались 
незаполненными. 

Но мы не пошли 
по пути их сокра-

щения, мы их оптимизировали, то есть большую часть 
передали новым, более востребованным отделениям. 
Например, перепрофилировали одно из хирургических 
отделений, отдав 10 коек проктологическому профилю, 
еще 10 – лечению диабетической стопы и 20 – гнойной 
хирургии.

С перепрофилированием коечного фонда и отделе-
ний соответственно необходимо было решить вопрос с 
оптимизацией кадрового состава больницы. Но и здесь 
тоже речь не шла ни о каких сокращениях – мы убрали 
незадействованные ставки, избавились от невостребо-
ванных должностей, и пока ни один наш сотрудник не 
получил уведомление об увольнении. 

Некоторым нашим врачам и медперсоналу мы пред-
ложили перейти на работу в другое отделение или меди-
цинское учреждение (как правило, без потери в заработ-
ной плате), а при необходимости пройти переобучение 
за счет Правительства Москвы, при этом получая сти-
пендию в размере 30 тыс. руб. Большинство это воспри-
няло спокойно и с пониманием. 

Положительную реакцию у наших медицинских 
работников вызвали слова мэра Москвы о том, что ни 
один сокращенный медицинский работник – москвич 
или житель Подмосковья – не будет брошен на произвол 
судьбы, ко всем полагающимся по закону выплатам им 
будет выдана компенсация.

Иван Яковлевич опроверг слухи о том, что в скором 
времени вся столичная медицина станет платной, когда 
якобы останется лишь небольшой процент «квот» на ле-
чение для малоимущих слоев населения: «Мы как дей-
ствовали в рамках системы обязательного медицинского 
страхования, так и продолжаем работать. Есть стандар-
ты оказания медицинской помощи пациентам, в их рам-
ках медицинское обслуживание в больнице для жителей 
по полисам ОМС бесплатное. Все, что «сверху» – до-
полнительные обследования вне диагноза, улучшенные 
условия пребывания в одно-, двухместных палатах и т. 
п. по желанию может оплатить сам пациент, заключив 
соответствующий договор с больницей».

– Поэтому, – подытожил Иван Яковлевич, – все что 
ни делается в столичном здравоохранении, имеет ко-
нечную цель – перевести медицинское обслуживание 
на более качественный уровень. Уверяю, что все шаги 
по оптимизации московского здравоохранения проду-
маны: качество медицинской помощи и ее доступность 
не ухудшатся, квалификация медицинского персонала и 
врачей будет только повышаться, а модернизация прой-
дет без ущерба для пациентов. Полагаю, что года через 
два москвичи и зеленоградцы смогут оценить результат 
проходящих изменений. А медицинское обслуживание 
в нашем городе, сбросив лишний «балласт», от этого 
только выиграет, а с ним, в конечном счете, выиграет и 
пациент.

 Н.АЛИМЖАНОВАТонография: контакт-
ный метод определения 
гидро- и гемодинамики 

глаза (GlauTest-60)
Эхобиометрия: 

определение ПЗО 
(передне-задней 

оси глаза) проводится 
методом ультразвуко-
вого сканирования в 

А-режиме (А-скан 
биометр AL-1000)

Пневмотонометрия: бескон-
тактное компьютерное определение 

показателей ВГ (компьютерный 
тонометр FT-1000)

Компьютерная периметрия: оценка перифериче-
ского и центрального зрения при патологии зритель-

ного нерва и заболеваниях сетчатки (АР-3000)

В этом году меня направили в больницу для 
проведения полостной операции. Я попал на 
консультацию к заведующему 1-м хирургиче-
ским отделением А.Каншину. Во время беседы 
мне рассказали о том, как будет проходить опе-
рация, ответили на все вопросы, назначили вре-
мя и сообщили, что хирургом будет А.Тушнов. 

Операция прошла успешно, мне это стало 
ясно уже на 2-й день, когда я самостоятельно 
смог пойти в столовую. С тех пор минуло 2 
месяца, болей не чувствуется, шов почти не 
виден. Благодарю заведующего отделением 
А.Каншина, создавшего замечательную коман-
ду врачей, сестер и нянечек. Благодаря этим 
людям пациенты возвращаются домой здоро-
выми.

С.ИВАНОВ, пенсионер

Прием ведет офтальмолог Л.Казакова 
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Анастасия Ситникова: 
В Зеленограде классный роддом!

Свою первую дочку Олю родила в феврале 
2011 года. У меня не было никаких сомнений, в 
какой роддом пойти за своим первенцем – о Зе-
леноградском роддоме слышала и читала в Ин-
тернете много хороших отзывов.

Привезли меня в роддом по «скорой» со 
схватками в 7 часов утра. Меня осмотрели док-
тора и отправили в предродовую палату. Пер-
вый раз рожать всегда очень страшно, поэтому 
хотелось, чтобы кто-то из медперсонала всегда 
находился рядом. Ко мне медики подходили 
часто, и, как я потом узнала, это нормальная 
практика.

Схватки длились долго – дочку я родила толь-
ко в 9 часов вечера. Как только она появилась на 
свет, сразу пришли несколько детских врачей 
и медсестер. Девочку осмотрели, взвесили, из-
мерили. Оказалось, что у нее небольшая темпе-
ратура из-за длительных родов, и ее на первые 
два дня поместили отдельно от меня, а потом мы 
уже лежали вместе в 2-местной палате со всеми 
удобствами. Это было очень комфортно!

Я обратила внимание, что к роженицам, а 
особенно к детям со стороны медперсонала 
очень внимательное отношение. И когда я забе-
ременела вторым ребенком, у меня не было во-
просов, где рожать.

Срок родов мой лечащий врач определил 
на начало октября нынешнего года. При обсле-
дованиях последних месяцев выяснилось, что 
ребенок лежит ножками вниз и к тому же он 
очень крупный. Мне пояснили, что при таких 
обстоятельствах показано только кесарево се-
чение.

За неделю до срока меня положили в род-
дом, где были проведены все необходимые 
обследования, и на 3 октября была назначена 
операция. Мне снова было очень страшно, 
мучили мысли, как пройдет операция, все ли 
будет в порядке с ребенком. Я зря волновалась. 
Как только оказалась в операционной, врач-
анестезиолог начал мне что-то рассказывать, 
подбадривали меня и медсестры, и медбратья 
пока готовили операцию. Мне уже было не 
до страха. Поскольку операция делается под 
местной анестезией, я могла наблюдать, как 
четко работают врачи, медсестры. Длилась 
операция всего 20 минут, и на свет появилась 
моя вторая дочка Анна.

На сутки меня положили в реанимационное 
отделение, где за мной очень внимательно на-
блюдали и врачи, и медсестры. Благодаря их 
профессионализму моя дочка родилась здо-
ровой, хорошо чувствую и я себя, несмотря на 
перенесенное кесарево сечение.

Во время последнего пребывания в роддоме 
наблюдала такой случай. В какой-то момент 
малыш моей соседки по палате вдруг начал си-
неть, у него появились судороги. Буквально че-
рез секунду после вызова в палате появились 
врачи. Малыша немедленно забрали в детскую 
реанимацию, где оказали необходимую помощь. 
Потом мы узнали, что оперативность докторов 
спасла новорожденному жизнь.

Наша семья очень признательна всему мед-
персоналу роддома за профессионализм, внима-
тельное отношение к пациентам – и маленьким, 
и взрослым!

А.СИТНИКОВА, дизайнер, 5-й мкрн

МНЕНИЕ РОЖЕНИЦЫИНТЕРВЬЮ

Наша справка.
Новое здание зеленоградского роддома на улице 

Александровка, возведенное по индивидуальному 
проекту, открылось чуть более шести лет назад. В 
отличие от других заведений аналогичного профи-
ля, которые обычно располагаются в зданиях, по-
строенных по типовым проектам, роддом отличает 
необычная архитектура. Его здание состоит из трех 
корпусов, соединенных между собой крытой воз-
душной галереей, поднятой на опорах до уровня 
третьего этажа. Общая площадь медучреждения со-
ставляет 42 тыс. кв. метров – на момент открытия 
роддом превосходил по этому показателю все ро-
дильные дома Москвы, а по некоторым сведениям, 
и Европы.

Роддом оснащен современным оборудованием. 
Здесь созданы комфортные условия для пациентов, 
и, самое главное, все эти годы применяются нова-
торские методы родовспоможения и лечения гине-
кологических заболеваний.

О том, какие изменения произойдут в 
деятельности роддома в ходе модернизации 
системы здравоохранения, мы беседуем с 
заместителем главврача горбольницы №3 по 
акушерству и гинекологии Г.Артеменко.

– Геннадий Яковлевич, прежде всего, расска-
жите, пожалуйста, подробнее о деятельности от-
делений роддома.

– Начнем с главного, акушерского отделения. 
Отмечу, что у нас рожают не только жительницы Зе-
ленограда, но и Москвы, Подмосковья. Привлекает 
то, что роддом находится рядом с лесом, то есть в 
экологически чистом месте. До него удобно доби-
раться, немаловажно и комфортное пребывание, на-
личие высокопрофессиональных специалистов.

Родильное отделение состоит из индивидуаль-
ных боксов, в которых роженица находится все пе-
риоды родов. При этом (по желанию супругов) мо-
жет присутствовать на родах и муж. На протяжении 
родов ведется мониторинговый контроль состояния 
матери и плода. После родов, как только перере-
зается пуповина, малыш сразу кладется на грудь 
матери, затем и прикладывается к груди. Роженица 
вместе с малышом находится в 1-2-местной после-
родовой палате. Питание у рожениц пятиразовое. И 
если роды прошли без осложнений, молодые мамы 
выписываются через 3-4 дня (еще не так давно вы-

писка производилась лишь на 6-10-е сутки). Все это 
позволило нам значительно снизить риск заболева-
ния внутрибольничной инфекцией.

– А если во время родов что-то пошло не так, 
к примеру, наступают преждевременные роды 
или возникает срочная необходимость кесарева 
сечения? Что помогает справляться с такими си-
туациями?

– Еще раз повторю, что у нас работают опытные 
врачи акушеры-гинекологи, имеется самое совре-
менное оборудование, в частности, ультразвуковые 
аппараты экспертного класса, в операционных ис-
пользуется аппарат по немедленной реинфузии кро-
ви – Cellsеrver. 

Три года назад, благодаря инициативе и усилиям 
главного врача горбольницы №3 Ивана Яковлевича 
Голоусикова в роддоме открыто отделение детской 
реанимации для маловесных новорожденных – от 
500 г. Отделение оснащено современными кувеза-
ми, дыхательным и ультразвуковым оборудованием. 

Имеются необходимые препараты для раскрытия 
легких малышей. Как только новорожденные наби-
рают нужный вес, их переводят на второй этап вы-
хаживания в Москву. 

Со временем, возможно, это будет происходить 
и в Зеленограде, поскольку планируется строитель-
ство детского отделения горбольницы №3, о чем 
шла речь на встрече медиков округа с министром 

здравоохранения РФ В.Скворцовой 
летом нынешнего года.

Кстати, во время этой встречи 
министр отметила, что материнская 
и младенческая смертность в России 
снижается. В Зеленограде данный 
показатель низкий, что достигается 
благодаря более бережному ведению 
родов, наличию современного обору-
дования и необходимых препаратов.

– А если на различных сроках 
у беременной женщины возникает 
угроза выкидыша?

– Тогда мы помещаем ее в отделение патологии. 
Это отделение на 60 коек. Главный врач оснастил 
его экспертными кардиомониторами, соединенны-
ми с компьютерами, что позволяет контролировать 
состояние плода, вовремя выявлять те или иные на-
рушения и благополучно завершить беременность.

Кроме того, у нас есть и инфекционное отделе-
ние, куда поступают женщины с различными ин-
фекционными заболеваниями. Оно изолировано от 
основных отделений и также оснащено современ-
ным оборудованием и необходимыми препаратами.

– Каков профиль гинекологического отделе-
ния?

– Специалисты отделения занимаются лечени-
ем различных гинекологических заболеваний. При 
необходимости проводится оперативное лечение, 
причем в большинстве своем лапароскопическим 
методом. Данным методом проводится даже удале-

ние матки. Этот ме-
тод менее болез-
ненный, бесшов-
ный, надежный 
и позволяющий 

быстрое воз-

вращение к нормальной жизни. В гинекологическом 
отделении осуществляется до 2000 малых и более 
300 полостных операций в год.

Кроме того, наши специалисты проводят ги-
стероскопию – осмотр стенок полости матки при 
помощи волоконной оптики, с последующим про-
ведением (при необходимости) диагностических и 
оперативных манипуляций. Гистероскопия позво-
ляет под контролем зрения выявлять и устранять 
внутриматочные патологии, брать биопсию тка-
ней, удалять полипы.

– Логично наличие женской консультации 
при гинекологическом отделении роддома? Пла-
нируется ли ее открытие?

– В планах руководства горбольницы – открытие 
на базе роддома диагностического центра, где женщи-
на могла бы наблюдаться с первых дней беременности 
до родов. Будем надеяться, что эти планы обязательно 
реализуются. У нашего роддома есть все возможно-
сти для дальнейшего развития, направленного на со-
хранение здоровья женщин и новорожденных!

– В прессе появилась информация о том, что 
Фонд обязательного медицинского страхования 
увеличит расходы ОМС на акушерство и гинеко-
логию по 52 стандартам от 1,3 до 4 раз за каждый 
случай лечения. На что пойдут эти средства?

– Прежде всего, на лечение и содержание паци-
ентов, закупку необходимых материалов и т. д. Сей-
час одни роды обходятся в 7,5 тыс. руб., в условиях 
инфляции этого будет крайне мало. Предполагается, 
что выделяемая сумма на одни роды составит 22-24 
тыс. руб., что позволит сохранить достойный уро-
вень лечения и содержания пациентов.

 Беседовала Л.ПЕТРОВСКАЯ, фото А.Е.

ричем в большинстве своем лапароскопическим 
етодом. Данным методом проводится даже удале-

ние матки. Этот ме-
тод менее болез-
ненный, бесшов-
ный, надежный 
и позволяющий 

быстрое воз-

РОДДОМ ЗЕЛЕНОГРАДА: 
НАСТОЯЩЕЕ 

И БУДУЩЕЕ В УСЛОВИЯХ 
МОДЕРНИЗАЦИИ СИСТЕМЫ 

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ МОСКВЫ
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На моей памяти в 105-й детской по-
ликлинике, к которой мы приписаны, 
было два случая ощутимых улучшений 
нашего бытия. 

Первый раз пришлось удивиться не-
сколько лет назад, когда ввели электрон-
ную запись к врачам. Казалось, что нашу 
жизнь вряд ли удастся всерьез изменить. 
И все же, приходя с ребенком к участ-
ковому терапевту, ощущаешь: чего-то 
не хватает. Ах да, а где все те мамочки с 
детьми, которые в ожидании своей оче-
реди «населяли» просторные холлы зда-
ния? Где та обстановка волнения, успе-
ешь или не успеешь на деловую встречу, 
поскольку не знаешь, сколько времени 
потратишь на визит к врачу? А главное – 
шутки в сторону – возможность, при-
дя на выписку, «подцепить» в очередях 
свежую версию простуды ушла вместе с 
этими очередями. А ведь, бывало, боле-
ли после выписки ребенка, болели всей 
семьей. 

А во второй раз удивились нововведе-
ниям в поликлинике буквально на днях. 
Ребенку потребовалась справка в школь-
ный бассейн. Потребовалась, разумеет-
ся, в самый последний момент. 

Действительность же озадачивала. 
Пообщавшись с электронным «ящиком», 
мы узнали, что ближайшго свободного 
времени приема участкового терапевта 
надо подождать. Попробовали прокон-
сультироваться в регистратуре, как об-
ратиться к другому врачу. И выяснилось, 
что мы вели себя как неандертальцы. 

Оказывается, здесь же, на первом эта-
же, нас ожидала возможность без прово-
лочек получить необходимые направ-
ления и наметить прием к дежурному 
врачу (который, кстати, располагается 
здесь же, рядом). Тем самым обраще-
ния, не связанные с заболеваниями, объ-
единяются в отдельный поток, который 
способен оперативно продвигаться. Тем, 
кто способен оценить изящество орга-
низационного решения, есть на что по-
смотреть.

Справку мы получили меньше чем за 
сутки. И потому хочется сказать искрен-
нее спасибо тем, кто этого достоин. Тем 
более что благодарят их, насколько я по-
нимаю, не часто…

А.СЕРГЕЕВ, 
инженер-программист, 5-й мкрн

МНЕНИЕ ПАЦИЕНТОВИНТЕРВЬЮ

Мы попросили главного врача ГБУЗ «Го-
родская поликлиника №201 ДЗМ» Павла 
Михайличенко рассказать об изменениях, 
произошедших в сети окружных поликлиник 
за последнее время. В беседе затрагивались 
темы, имеющие федеральное, столичное и 
окружное значение. Ведь вопросы, возникаю-
щие у пациента на приеме, подчас должны 
решаться не на индивидуальном, а на более 
широком уровне, вплоть до федерального.

− Больше всего радует в работе то, что труд на-
шего коллектива дает положительные результаты, 
они видны и в статистике, и в опросах. Но оконча-
тельное слово, конечно же, за жителями округа. Нам 
нужно много работать, ведь пока сделана лишь со-
тая доля того, что предстоит. Необходимо увеличи-
вать доступность и качество медицинской помощи. 
Нужно менять отношение персонала к пациентам, 
качественно повышать уровень общения всех служб 
и подразделений с пациентами, соблюдать меди-
цинскую этику и, в первую очередь, работниками  
регистратуры. У нас большое желание сломать еще 
имеющиеся негативные стереотипы. Наша цель − это 
новое лицо государственной медицины.

Недавно прошла информация о необходимости 
прикрепиться к поликлинике каждому потенциаль-
ному пациенту в установленный срок. Хочу под-
черкнуть, что никаких ограничений по срокам этого 
прикрепления нет. Даже если вы не написали заяв-
ления на прикрепление, в оказании медицинской по-
мощи вам никто не может отказать – никто не имеет 
на это право, но сделать выбор 
медицинской организации для 
получения первичной медико-
санитарной помощи необхо-
димо.

Министерством здравоохра-
нения определены предельные 
сроки ожидания приема вра-
чей. До 12 дней можно ожидать 
приема специалиста, 5-7 дней − 
терапевта. Но это федеральный 
уровень. В среднем по Москве к 
врачу-специалисту попадают за 
7 дней, а в Зеленограде на прием 
к терапевту по электронной оче-
реди вы можете записаться в те-
чение 1-2 дней, к специалисту − 
5-7 дней. 

В рамках модернизации 
системы здравоохранения в 
Москве созданы амбулаторные 
центры. У нас их функциони-
рование себя оправдало. Та-
кой центр был создан на базе 
201-й поликлиники. С 2011 г. мы получали новое 
оборудование, ремонтировали поликлиники в окру-
ге. Ввели единую медицинскую информационно-

аналитическую систему (ЕМИАС). Ее разработал 
Департамент информационных технологий Москвы 
по заказу правительства. В этой системе у врача есть 
возможность выписать пациенту рецепт, а льготный 

рецепт сразу же поступает на обслуживание в ап-
течный пункт при поликлинике, пациенту остается 
только забрать лекарство.

По основным показателям обеспеченности жите-
лей округа медицинской помощью Зеленоград нахо-
дится в «зеленой зоне». Лидируя, он входит в пятер-
ку наиболее благополучных округов Москвы.

Отмечу, что в 911 корпусе у нас открыт Центр 
здоровья, где есть кабинет отказа от курения и регу-
лярно проходят уроки здоровья. Каждому обратив-
шемуся в этот центр в течение 40 минут бесплатно 
проведут полное обследование организма и укажут, 

на что необходимо обратить внимание, чтобы 
поддерживать здоровье на достойном уровне.

Сейчас в поликлиниках усилилась роль 
терапевта. Сегодня терапевт − всему «голо-
ва». Ранее у нас в округе терапевты работали 
в 3 смены по 3-4 часа. Сейчас амбулаторный 
прием у врачей терапевтов, как и у врачей-
специалистов, составляет 7 часов, а дежурство 
на участке осуществляется в основном бригад-
ным методом. Т.е. назначаются врачи, которые 
выезжают по вызовам на участки, причем об-
служивают участки всех терапевтов.

В корп. 2042 у нас работает Центр амбула-
торной хирургии. Здесь делают операции на 
венах, грыжах, есть малая и косметологическая 
хирургия. Есть специалисты по колопроктоло-
гии, эндокринологии. Открыт тириокабинет, 
кабинет диабетической стопы. Специально 
обученный врач проведет цитологическое исследова-
ние. В этот центр пациент может попасть по показа-
ниям, для него это бесплатно, есть и платные услуги 

из области косметологии, для определенных групп 
населения действуют льготы.  

На протяжении длительного времени в ЗелАО 
функционировало ФГБУ МНТК «Микрохирур-
гия глаза» имени академика Святослава Федоро-
ва, которое располагалось в корпусе 911. В конце 
2012 г. это учреждение было закрыто, а на его 
базе мы сформировали офтальмологическое от-
деление. В начале этого года открыли глауком-
ный кабинет, кабинет ретинопатии. Через них 
провели всех пациентов, страдающих этими за-
болеваниями, скорректировали их лечение.

В современной ситуации, когда оптимизи-
руется работа в больнице, высвобождающимся 
специалистам предлагают переходить на работу 
в поликлиники. Или переучиваться по специаль-
ностям, которых не хватает, например, оторино-

ларинголога. 
Мы развили неотложную помощь при поликлини-

ке. С марта этого года она работает круглосуточно. 
Популярность ее растет. Если в начале года было 12-

16 вызовов ежедневно, то сейчас около 46. В плане – 
организация второй бригады неотложной помощи.

На базе отделения неотложной помощи у нас ра-
ботает информационно-консультативный пункт, ко-
торый был открыт первым в Москве по «пилотному 
проекту». С 1 июня по 1 сентября на него поступило 
2500 звонков, а сейчас поступает по 250 ежедневно. 
Людям требуется информация различного характе-
ра. При необходимости диспетчер соединяет с те-
рапевтом, который может проконсультировать и по 
приему лекарства, и по записи к врачу. При необхо-
димости доктор сам может записать обратившегося в 

информационно-консультативный пункт на прием к 
терапевту или специалисту.

Поставив задачу сделать медпомощь более до-
ступной для наших горожан, мы ис-
пользовали аналитические возмож-
ности информационной системы. 
Обобщая данные тех, кто регулярно 
приходит на прием к терапевту, мы 
получили 3 основные группы посе-
тителей: сотрудники организаций, 
проходящие профосмотр, социальные 
работники, которые приносят карты 
своих подопечных, и те, кому непо-
средственно требуется помощь те-
рапевта. Мы приняли решение упо-
рядочить очередь. Всех сотрудников 
образовательных организаций вывели 
для наблюдения в специальное отде-
ление профосмотра и профилактики. 
Теперь у них нет контакта с больными. 
Руководители учреждений тоже оце-
нили нововведение, профосмотр стал 
занимать вместо двух недель 2 дня. 

Для соцработников организовали 
«единое окно», определили режим 
подачи документов на выписку льгот-
ного рецепта. В течение 7 дней после 

получения заявки пациента посещает врач. Выписы-
вает рецепт, а социальному работнику остается его 
забрать в том же «окне».

Пациенты по электронной очереди теперь попада-
ют на прием к своему врачу в назначенное и удобное 
для них время. Для выписки разного рода справок 
(справка в бассейн, выписка из амбулаторной карты и 
др.) в каждой поликлинике работает дежурный врач, 
который выписывает также направления на анализы 
и при необходимости дает направление на другие ме-
тоды исследования.   

На настоящий момент время ожидания пациен-
том приема врача не превышает установленных сро-
ков. На начало года превышение сроков ожидания 
составляло до 45%.

Невидимая на первый взгляд работа, которая 
обобщается сухими цифрами, направлена на улуч-
шение обслуживания  каждого человека − нашего 
пациента. Поэтому окончательная оценка нашей ра-
боты за ним.

Е.СМИРНОВА, фото А.ЕВСЕЕВА

ПАВЕЛ МИХАЙЛИЧЕНКО: 
СЛОВО ЗА ПАЦИЕНТОМ
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В декабре сенатор и депутат Зи-
наида Федоровна Драгункина отметит 
3-месячный срок пребывания на посту 
депутата Московской городской Думы. 
Дата совершенно не юбилейная и не 
примечательная в календарном пла-
не, но для Зинаиды Федоровны важно 
другое. «Я не хочу, чтобы зеленоградцы 
говорили: «Вот пришел очередной депу-
тат, который после выборов исчез в не-
известном направлении. Я всегда была и 
буду на живой связи с зеленоградцами».

 Справка: 
Зинаида Федоровна Драгункина – един-

ственный в стране сенатор, наделенный 
двумя мандатами: она председатель Коми-
тета Совета Федерации по науке, образо-
ванию и культуре и депутат Московской 
городской Думы.

4 декабря Президент России Владимир Вла-
димирович Путин выступил с традиционным По-
сланием Федеральному Собранию. Вместе с дру-
гими сенаторами, депутатами Госдумы и главами 
регионов на нем присутствовала З.Драгункина. 
Поэтому первый вопрос нашему депутату про-
звучал от журналистов «41» о впечатлении, кото-
рое произвело на нее выступление лидера стра-
ны, и о том, какие вопросы Зинаида Федоровна 
взяла из его речи «на заметку».

– Последнее время мы все испытываем чув-
ство внутренней тревоги и тяжести, связанное 
с событиями на Украине, международным на-
пряжением, санкциями. Поэтому все ждали, что 
в такой непростой обстановке скажет Федераль-
ному Собранию президент. Его первые фразы – 
спокойные, уверенные – о потенциале страны 
и верности избранному курсу вселили надежду. 
Мы искренне поверили, что «победа будет за 
нами», – поделилась впечатлениями от выступле-
ния В.Путина Зинаида Федоровна.

В дальнейшем разговоре с журналистами се-
натор коснулась вопросов, поднятых в Послании 
и касающихся направлений, которые она кури-
рует в Совете Федерации – науки, образования и 
культуры.

Она рассказала, что 24 декабря запланировано 
проведение совместного заседания Государствен-

ного совета РФ и Совета при Президенте РФ по 
культуре и искусству по вопросу «О государ-
ственной культурной политике». З.Драгункина 
отметила важность того, что активная фаза разра-
ботки нового закона о культуре пришлась на Год 
культуры в России и пригласила зеленоградцев 
к участию в работе над этим важным докумен-
том, подчеркнув, что в нашем городе внимание 
к сфере культуры не ослабевало и в самых слож-
ных экономических ситуациях. «Культура – это и 
безопасность нашей страны», – отметила Зинаи-
да Федоровна.

Она подчеркнула также, что Совет Федера-
ции активно выступает за усиление гуманитар-
ной составляющей отечественного образования. 
Профильный Комитет СФ осуществляет мони-
торинг практики применения Федерального за-
кона «Об образовании в Российской Федерации». 
Возвращение школьного сочинения, считает 
З.Драгункина, значительно повысит интерес уча-
щихся к русскому языку и литературе, поможет 
говорить и писать грамотно. Депутат рассказала 
о деятельности Совета по вопросам проведения 
итогового сочинения в выпускных классах, соз-
данного при Министерстве образования и науки 
РФ во главе с Н.Солженицыной. «Наш Комитет 
вместе с Министерством образования и науки РФ 
обязательно проанализирует итоги школьного со-
чинения».

Она также сообщила, что Президент России в 
Послании Федеральному Собранию уделил осо-
бое внимание вопросам развития дополнитель-
ного образования детей, выявления и поддерж-
ки школьников – победителей национальных, 
международных интеллектуальных и профессио-
нальных состязаний при их поступлении в вузы. 
В.Путин предложил предоставлять таким ребя-
там ежегодно по 5 тысяч президентских грантов 
в размере 20 тысяч рублей ежемесячно. При этом 
выдаваться они будут при условии, что молодой 
человек ежегодно сможет подтверждать право на 
грант высоким уровнем знаний и по окончании 
вуза останется работать в России.

Касаясь вопросов, затрагивающих сферу 
детства, она рассказала о состоявшемся в конце 
ноября в Кремле заседании Координационного 
совета при Президенте РФ по реализации Нацио-
нальной стратегии действий в интересах детей на 

2012-2017 годы на тему «Национальная стратегия 
действий в интересах детей как основа преобра-
зования системы воспитания в Российской Феде-
рации». В современных условиях гражданское, 
патриотическое, духовно-нравственное воспита-
ние детей и молодежи приобретает особое значе-
ние и становится общенациональной задачей. 

Председатель Комитета СФ проинформирова-
ла, что в феврале-марте 2015 года проект Обще-
национальной стратегии развития воспитания в 
Российской Федерации будет представлен к ши-

рокому общественному обсуждению с участием 
педагогической и родительской общественности, 
институтов гражданского общества, представите-
лей разных конфессий, средств массовой инфор-
мации. Она пригласила жителей нашего города к 
участию в работе над документом, принятие ко-
торого планируется к 1 июня 2015 года – Между-
народному дню защиты детей.

Говоря на актуальную тему импортозамеще-
ния, Зинаида Федоровна подчеркнула важность 
развития импортозамещающих технологий в 
отечественной фармацевтической, медицинской 
промышленности, а также необходимой помощи 
регионам в реализации крупных инвестицион-
ных проектов. По ее мнению, импортозамещение 
должно стимулировать производство критически 
важных технологий внутри страны. Она также со-
общила, что по ряду позиций с начала 2014 года 
осуществлены закупки только у отечественных 
поставщиков. А это более 660 тысяч контрактов 
на общую сумму свыше 450 миллиардов рублей.

Рассказывая журналистам о решении про-
блемы подготовки профессиональных кадров, 
З.Драгункина заметила, что это очень важный 
вопрос, особенно для предприятий микроэлек-
тронной отрасли. Пока же он стоит по-прежнему 
остро, а значит, система профессиональной под-
готовки требует дальнейшего обновления и 
модернизации. Зинаида Федоровна сообщила, 
что вопрос по строительству нового общежития 
НИУ «МИЭТ» сдвинулся с мертвой точки и на-
ходится на стадии подготовки разрешительных 
документов.

К слову, наш депутат дважды в месяц по чет-
вергам общается с жителями в своей приемной в 
префектуре округа, один раз в приемной «Единой 
России». Всегда на связи ее помощники, которые 
готовы записать и передать устные и письменные 
просьбы избирателей. Только за ноябрь в при-
емную З.Драгункиной в Зеленограде поступило 
свыше 80 телефонных обращений. Большинство 
из них были оперативно решены, по остальным 
даны квалифицированные консультации, сдела-
ны соответствующие запросы, часть обращений 
Зинаида Федоровна взяла на личный контроль. 
Но, к сожалению, есть вопросы, которые реша-
ются не сразу или по которым с точки зрения пра-
ва и закона нет решения.

На вопрос журналистов о ее мнении о новом 
составе Мосгордумы Зинаида Федоровна ответи-
ла также обстоятельно. Она отметила, что хотя 
только часть депутатов – профессиональные пар-

ламентарии, остальные совмещают депутатскую 
деятельность с основной работой – врачами, учи-
телями, руководителями вузов и др., – депутат-
ский корпус оказался достаточно работоспособ-
ным. Это видно даже по первым его заседаниям 
и встречам: с мэром Москвы и руководителями 
столичных департаментов. Например, «очень 
смелый разговор состоялся у депутатов с руково-
дителем Департамента здравоохранения Москвы 
Алексеем Хрипуном, где речь шла о модерниза-
ции системы здравоохранения и, в частности, о 

необходимости сохранения в школах медицин-
ских работников». Сенатор очень высоко ото-
звалась о нынешнем председателе Мосгордумы 
Алексее Шапошникове.

А еще наш депутат вошла в состав Координа-
ционного совета по развитию детского туризма 
во главе с заместителем председателя Правитель-
ства РФ О.Голодец. Этой темой в России до сих 
пор мало кто профессионально занимался, а ведь 
детский туризм – это мощный рычаг в воспита-
тельной работе подрастающего поколения, спо-
собствующий привитию детям любви к своей Ро-
дине, знакомству ребят с различными городами 
нашей большой страны. Планируется, что уже к 
следующему летнему каникулярному сезону бу-
дут решены вопросы с детскими туристическими 
маршрутами, их безопасностью. Прорабатывает-
ся вопрос с созданием семейных и бюджетных 
гостиниц и др.

Говоря о планах на будущий год, З.Драгункина 
отметила, что будет работать по всем направлени-
ям, которые курирует Комитет СФ по науке, обра-
зованию и культуре, а также принимать участие в 
работе Комиссии Мосгордумы по культуре и мас-
совым коммуникациям и Комиссии МГД и Пра-
вительства Москвы по рассмотрению материалов 
и предложений о присвоении звания «Почетный 
гражданин города Москвы». Она по-прежнему 
будет заниматься благотворительной деятельно-
стью, в том числе отправлять на лечение детей-
инвалидов в сопровождении родителей, детей из 
многодетных семей, включая семьи зеленоград-
цев. И, конечно же, депутат намерена как можно 
чаще встречаться со своими избирателями.

P.S. На следующий день после пресс-
конференции в Зеленоград пришла благая весть. 
Зинаида Федоровна Драгункина и Борис Михай-
лович Малашевич, председатель инициативной 
группы по установке памятного знака «Создате-
лям отечественной микроэлектроники», ветеран 
микроэлектроники, на заседании Комиссии по 
монументальному искусству при Мосгордуме 
отстояли вопрос об установке памятного знака 
«Создателям отечественной микроэлектроники» 
в 4-м мкрн Зеленограда. Авторитетная комиссия 
в составе ведущих столичных ученых, архитек-
торов, деятелей культуры и искусства единоглас-
но поддержала эту просьбу зеленоградцев.

Н.АЛИМЖАНОВА

ЗИНАИДА ДРАГУНКИНА: 
«Я ВСЕГДА БЫЛА И БУДУ 

НА ЖИВОЙ СВЯЗИ 
С ЗЕЛЕНОГРАДЦАМИ»



В соответствии с постановлением 
Правительства Москвы от 28.08.2012 г. 
№437-ПП «О составлении в городе Москве 
общих и запасных списков кандидатов в 
присяжные заседатели на 2013-2016 гг. 
для Московского городского суда, Москов-
ского окружного военного суда и Третьего 
окружного военного суда» в округе ежегодно 
проводится проверка списков кандидатов в 
присяжные заседатели и, при необходимо-
сти, в установленном порядке вносятся из-
менения и дополнения. По итогам проверки  
2014 г. публикуются списки исключенных 
и вносимых кандидатов в присяжные за-
седатели для Московского городского суда, 
Московского окружного военного суда и Тре-
тьего окружного военного суда.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СПИСОК КАНДИДАТОВ 
В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ, 

ВКЛЮЧЕННЫХ В ОБЩИЙ СПИСОК 
КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ

 ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО Г. МОСКВЫ ДЛЯ 
МОСКОВСКОГО ГОРОДСКОГО СУДА

Аксенов Михаил Борисович, Алексеев Максим 
Алексеевич, Алексеева Марина Ивановна, Алим-
биков Виктор Нуралиевич, Алябьевене Ирена 
Повиловна, Андрошин Андрей Владимирович, 
Афанасьев Владимир Константинович, Афанасьев 
Сергей Юрьевич, Афонин Павел Евгеньевич, Афо-
нина Наталья Андреевна, Ацеров Юрий Павлович, 
Баблоян Арам Сергеевич, Базилевская Екатерина 
Викторовна, Байзаков Борис Сергеевич, Бакутина 
Ольга Викторовна, Балашова Алина Абдынабиев-
на, Бегунов Иван Владимирович, Безрукова Елена 
Юрьевна, Белов Александр Викторович, Белоус 
Ксения Валерьевна, Блинов Юрий Александро-
вич, Бойцов Дмитрий Артурович, Бокарева Ольга 
Семеновна, Боловинов Виктор Владимирович, 
Бордокин Олег Николаевич, Борисова Вера Никола-
евна, Бронштейн Владимир Валентинович, Будкина 
Елена Михайловна, Булкина Нелли Валерьевна, 
Буркина Лариса Владимировна, Бурякова Валерия 
Юрьевна, Буянов Андрей Викторович, Быков Нико-
лай Юрьевич, Вайнбендер Ирина Васильевна, Ва-
лянский Андрей Константинович, Васильева Лю-
бовь Геннадьевна, Ведрова Евгения Владимировна, 
Верстуков Вадим Анатольевич, Веселов Андрей 
Юрьевич, Ветров Сергей Юрьевич, Власенко Иван 
Александрович, Волков Виталий Александрович, 
Волков Илья Александрович, Воробьева Екатерина 
Анатольевна, Воробьева Людмила Егоровна, Гал-
кин Илья Вячеславович, Гарин Сергей Николаевич, 
Германович Чеслав Станиславович, Глазова Анна 
Леонидовна, Головачева Екатерина Петровна, Го-
лощапов Дмитрий Анатольевич, Голощапова Ирина 
Вячеславовна, Гонта Юрий Григорьевич, Гончаров 
Андрей Анатольевич, Грачев Алексей Валерьевич, 
Григорьевская Елена Вениаминовна, Громов Алек-
сей Михайлович, Гудков Дмитрий Анатольевич, 
Гулюк Марина Александровна, Гуреев Виктор 
Иванович, Данилов Алексей Николаевич, Дени-
сова Светлана Геннадьевна, Дикаева Ульяна Ста-
ниславовна, Дмитриева Ольга Казимировна, Дми-
триевская Татьяна Владимировна, Докукин Денис 
Викторович, Дубова Ирина Александровна, Дюба 
Марина Николаевна, Елизаров Кирилл Владими-
рович, Епроносян Артур Вилливич, Ефимова Та-
тьяна Викторовна, Ефременко Наталия Борисовна, 
Жалнина Наталья Леонидовна, Жаров Александр 
Викторович, Журавлева Валентина Борисовна, 
Зайнулина Ирина Руслановна, Зайцев Александр 
Александрович, Зайцев Евгений Егорович, Закрев-
ская Светлана Владимировна, Зальнова Наталья 
Владимировна, Зверев Олег Дмитриевич, Зверева 
Татьяна Сергеевна, Звягин Юрий Васильевич, Зи-
нин Дмитрий Эдуардович, Иванов Всеволод Робер-
тович, Иванов Леонид Михайлович, Иванова Алла 
Федоровна, Иванова Елена Львовна, Иванова Ольга 
Викторовна, Игнатова Лариса Михайловна, Ильина 
Дарья Сергеевна, Ионов Александр Викторович, 
Исаев Евгений Павлович, Казанцева Ольга Алексе-
евна, Кайсарова Светлана Анатольевна, Каримова 
Ирина Михайловна, Карпов Вардан Арташесович, 
Качалова Надежда Анатольевна, Каюмова Светла-
на Юрьевна, Кныш Вячеслав Васильевич, Кныш 
Марина Вячеславовна, Ковалев Владимир Анато-
льевич, Кожевникова Людмила Михайловна, Ко-
жушная Татьяна Вячеславовна, Кондобарова Елена 
Леонидовна, Кондракова Светлана Ивановна, Кон-
драшов Марат Александрович, Королев Алексей 
Михайлович, Коршунов Сергей Анатольевич, Ко-
стрик Ирина Станиславовна, Краснолецкий Сергей 
Евгеньевич, Крашенинникова Любовь Васильевна, 
Кривошеев Руслан Владимирович, Кузакова Ири-
на Владимировна, Кузьмин Вячеслав Николаевич, 
Кулаков Анатолий Викторович, Кулебакина Ирина 
Владимировна, Куманин Олег Владимирович, Ку-
ренная Наталия  Федоровна, Курлапова Наталья 
Александровна, Кущ Надежда Леонидовна, Лапшин 
Дмитрий Валерьевич, Левина Нина Ивановна, Лео-
нидов Александр Викторович, Литвиненко Игорь 
Владимирович, Ломакина Наталья Викторовна, 
Лотухова Наталья Николаевна, Лунькова Наталья 
Петровна, Лущенко Ирина Николаевна, Любарская 
Дарья Сергеевна, Лясников Дмитрий Андреевич, 
Маймаева Елена Юрьевна, Макарова Светлана 
Александровна, Максимова Мария Александровна, 
Манилов Александр Михайлович, Марьян Елена 
Анатольевна, Маслова Юлия Анатольевна, Мефо-
дина Марина Юрьевна, Минин Олег Алексеевич, 
Мироненко Виктор Тихонович, Морозов Виктор 
Алексеевич, Мусаев Алифага Алибала оглы, Над-
ьярный Станислав Юрьевич, Николаева Татьяна 
Иосифовна, Овчинников Анатолий Витальевич, 
Околина Светлана Валентиновна, Осельский Алек-
сей Владимирович, Осипов Борис Авагимович, 
Ошарина Оксана Евгеньевна, Павлова Галина Ва-
лерьевна, Панова Марина Викторовна, Парамонов 
Виктор Евгеньевич, Пахомова Наталья Борисовна, 
Петрова Наталья Георгиевна, Пиленкова Наталья 
Александровна, Пластунова Любовь Игнатьевна, 
Плетнева Татьяна Валентиновна, Погребняк Ири-
на Павловна, Пожилов Александр Сергеевич, По-
качалова Наталья Сергеевна, Пометов Дмитрий 
Юрьевич, Попов Сергей Дмитриевич, Потапова На-
талья Сергеевна, Раева Вера Александровна, Реутов 
Виктор Михайлович, Рогова Наталья Григорьевна, 
Рубан Константин Александрович, Румянцев Васи-

лий Анатольевич, Румянцева Надежда Евгеньевна, 
Савельева Елена Борисовна, Самойлова Татьяна 
Владимировна, Селезнев Андрей Владимирович, 
Семберев Александр Викторович, Семенов Вик-
тор Викторович, Сибирцева Наталья Геннадьевна,  
Слюсаренко Светлана Владимировна, Соболев 
Михаил Михайлович, Сосновский Станислав Ми-
хайлович, Суровецкая Ульяна Аскольдовна, Сучков 
Александр Александрович, Тенюгин Анатолий Ва-
сильевич, Тимкин Андрей Вадимович,  Тимофеев 
Дмитрий Андреевич, Тимохин Вадим Николаевич, 
Ткачев Олег Анатольевич,  Трещалова Антонина 
Степановна, Трушкин Валерий Константинович, 
Тумакова Маргарита Григорьевна, Турченюк Сергей 
Николаевич, Уткина Ирина Николаевна, Фрейдлин 
Игорь Эдуардович, Хохлова Ольга Николаевна, Чу-
фирина Любовь Юрьевна, Шаймухаметов Алексей 
Иванович, Шафигуллин Альберт Марсович, Щукин 
Василий Сергеевич, Ягодкин Юрий Глебович. 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СПИСОК 
КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ВКЛЮЧЕННЫХ В 

ЗАПАСНОЙ СПИСОК КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО 
Г. МОСКВЫ ДЛЯ МОСКОВСКОГО 

ГОРОДСКОГО СУДА
Агеев Андрей Сергеевич, Агеев Павел Алексее-

вич, Акимова Валентина Викторовна, Алексеева 
Елена Гарольдовна, Андросова Ирина Алексан-
дровна, Бакланов Сергей Александрович, Бегинин 
Николай Александрович, Бондаренко Ирина Серге-
евна, Быков Алексей Александрович, Быкова Ольга 
Владимировна, Ворожейкина Альфия Ахтямовна, 
Демидова Елена Сергеевна, Исупова Татьяна Ана-
тольевна, Клемезь Александр Евгеньевич, Ковалева 
Екатерина Андреевна, Колдорай Малина Олеговна, 
Коновал Григорий Иосифович, Кузьменков Влади-
мир Алексеевич, Курило Сергей Григорьевич, Лаза-
рев Сергей Юрьевич, Логунова Людмила Викторов-
на, Мантров Юрий Михайлович, Назарова Галина 
Владимировна, Никишов Владимир Владимирович, 
Окишев Александр Максимович, Осипова Галина 
Ивановна, Павлова Нина Владимировна, Панов Вла-
димир Александрович, Плеханова Елена Васильев-
на, Попова Александра Петровна, Прохорова Анна 
Юрьевна, Прусов Андрей Владимирович, Пьянов 
Василий Николаевич, Савенкова Мария Ивановна, 
Савичева Марина Александровна, Сазонов Алек-
сей Олегович, Сафронова Екатерина Леонидовна, 
Светцова Алла Владимировна, Сечин Николай Пе-
трович, Смирнов Владимир Викторович, Смирнова 
Анна Владимировна, Солдатова Елена Павловна, 
Соловова Нина Георгиевна, Сорокин Юрий Нико-
лаевич, Сорокина Светлана Анатольевна, Спинко 
Ирина Игоревна, Станиславская Екатерина Бори-
совна, Станкевич Андрей Витальевич, Степанов 
Александр Евгеньевич, Степанова Елена Сергеевна, 
Сторожук Андрей Васильевич, Студеникин Артем 
Олегович, Суханов Вячеслав Николаевич, Суханова 
Наталья Николаевна, Черепащук Андрей Викторо-
вич, Черкалов Евгений Анатольевич, Чернец Юлиа-
на Станиславовна, Шашкина Елена Михайловна, 
Шевелькова Екатерина Александровна, Шелехова 
Юлия Олеговна, Эйдельман Борис Львович.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СПИСОК КАНДИДА-
ТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ, 

ВКЛЮЧЕННЫХ В ОБЩИЙ СПИСОК КАН-
ДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ 
ЗЕЛАО Г. МОСКВЫ ДЛЯ МОСКОВСКОГО 
ОКРУЖНОГО ВОЕННОГО СУДА  СУДА

Аникина Ирина Сергеевна, Анохина Татьяна Ге-
оргиевна, Антонов Роман Владимирович, Анчутин 
Степан Александрович, Артамонова Вера Алек-
сеевна, Астахов Антон Александрович, Бакимова 
Людмила Григорьевна, Белов Валерий Алексеевич, 
Березина Наталья Анатольевна, Березкин Алексей 
Сергеевич, Бескурников Алексей Вячеславович, 
Бесова Наталья Николаевна,  Бизяева Наталья Вик-
торовна, Бирюкова Анна Ильинична, Бодин Денис 
Владимирович, Бойчук Дмитрий Сергеевич, Боро-
виков Павел Александрович, Братолюбова Людми-
ла Владимировна, Булгаков Дмитрий Николаевич, 
Булгару Светлана Владимировна, Бурлуцкий Сергей 
Николаевич, Бурова Эльвира Николаевна, Васильев 
Сергей Иосифович, Векленко Дмитрий Сергеевич, 
Возная Наталия Евгеньевна, Воинова Ирина Анато-
льевна, Воронов Александр Павлович, Григорьева 
Наталья Викторовна, Григорян Гоарик Юриковна, 
Данилова Лидия Петровна, Дума Евгения Игоревна, 
Егорова Марина Владимировна, Зимин Юрий Алек-
сандрович, Зинченко Дмитрий Анатольевич, Ива-
нова Татьяна Ивановна, Иванова Татьяна Никифо-
ровна, Карпачева Елизавета Витальевна, Кая Елена 
Андреевна, Ковальская Анна Александровна, Коже-
мяко Олеся Анатольевна, Коконкина Олеся Михай-
ловна, Кононенко Владимир Владимирович, Корни-
лов Александр Ростиславович, Коровкин Дмитрий 
Александрович, Королева Елена Николаевна, Ко-
роткова Наталья Анатольевна, Кривенков Роман 
Ефимович, Кудинов Алексей Алексеевич, Кудрин 
Сергей Владимирович, Кузнецов Александр Алек-
сандрович, Кузнецова Ирина Анатольевна, Кучурин 
Максим Викторович, Лазарев Константин Николае-
вич, Лахметкина Юлия Дмитриевна, Левина Елена 
Юрьевна, Лопухова Людмила Петровна, Любицкая 
Елена Анатольевна, Малахов Михаил Александро-
вич, Маляр Андрей Владимирович, Мерзликин 
Виктор Николаевич, Мерзляков Сергей Энгельсо-
вич, Набиева Елена Владимировна, Новиков Юрий 
Николаевич, Новикова Екатерина Николаевна, Пав-
лова Елена Михайловна, Пейдус Василий Игоре-
вич, Переславцева Татьяна Валентиновна, Петрова 
Елена Владимировна, Питеркаев Виктор Сергеевич, 
Пихоцкая Людмила Николаевна, Плотникова Ольга 
Геннадьевна, Подопригора Ирина Леонидовна, По-
ляков Максим Леонидович, Полякова Валентина 
Ивановна, Портнов Андрей Викторович, Порядина 
Людмила Ивановна, Потапова Татьяна Васильевна, 
Разина Светлана Олеговна, Рожков Петр Василье-
вич, Романов Дмитрий Дмитриевич, Руденская Ека-
терина Владимировна, Рюмин Михаил Юрьевич, 
Савельева Елена Анатольевна, Савилов Владимир 
Александрович, Савина Любовь Семеновна, Само-
хина Анна Гарегиновна, Сандрян Нарине Влади-
мировна, Север Александр Валентинович, Седова 
Любовь Николаевна, Селищева Ирина Вилоровна, 
Семёнова Галина Васильевна, Серегина Анна Ана-
тольевна, Соболь Любовь Валерьевна, Тамонов 

Филипп Владиславович, Торгова Яна Юрьевна, 
Ульянова Светлана Анатольевна, Усманов Валерий 
Салихович, Федорова Татьяна Ивановна, Федюкин 
Максим Сергеевич, Фуртунэ Надежда Егоровна, 
Халюкова Нелля Владимировна, Харчистова Свет-
лана Валерьевна, Чеботарева Валентина Юрьевна, 
Челомина Ольга Николаевна, Чижикова Светлана 
Николаевна, Чуева Юлия Андреевна, Чухлова На-
талия Владимировна, Шапкина Ирина Валентинов-
на, Шишко Виктория Владимировна, Шутов Сергей 
Иванович, Щур Ирина Геннадьевна, Якушина Вик-
тория Александровна. 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СПИСОК 
КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ВКЛЮЧЕННЫХ В 

ЗАПАСНОЙ СПИСОК КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО 
Г. МОСКВЫ ДЛЯ МОСКОВСКОГО 
ОКРУЖНОГО ВОЕННОГО СУДА

Айсина Лариса Викторовна, Базина Ольга Вла-
димировна, Бокарев Андрей Арсентьевич, Воис-
тинных Денис Юрьевич, Ганьшина Людмила Ни-
колаевна, Гарынина Ирина Александровна, Гвоздь 
Светлана Ивановна, Глушков Борис Михайлович, 
Гришин Илья Николаевич, Гусев Юрий Георгиевич, 
Евстратов Владимир Александрович, Ерофеева 
Екатерина Владимировна, Задонская Вера Алексан-
дровна, Зайцев Михаил Иванович, Исаева Татьяна 
Геннадьевна, Истратова Яна Евгеньевна, Кадникова 
Алеся Евгеньевна, Прохорова Татьяна Васильевна, 
Пушкарева Яна Александровна, Романов Миха-
ил Владимирович, Ромашина Юлия Валерьевна, 
Сергеев Станислав Борисович, Сидоркина Татьяна 
Александровна, Сурнов Александр Георгиевич, Сы-
чева Ольга Степановна, Такаева Оксана Игоревна, 
Татаринов Олег Константинович, Фролова Лариса 
Валентиновна. 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СПИСОК КАНДИДАТОВ 
В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ, ВКЛЮЧЕННЫХ 

В ОБЩИЙ СПИСОК КАНДИДАТОВ 
В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ

ЗЕЛАО Г. МОСКВЫ ДЛЯ ТРЕТЬЕГО 
ОКРУЖНОГО ВОЕННОГО СУДА 

Абызов Юрий Петрович, Аммятова Ольга Вла-
димировна, Барботько Яна Юрьевна, Варфоломеев 
Павел Игоревич, Волкова Татьяна Алексеевна, Гор-
дезиани Семен Шалвович, Гусев Алексей Николае-
вич, Данина Елена Александровна, Захаркина Люд-
мила Алексеевна, Зиновьев Сергей Александрович, 
Кириков Александр Иванович, Кирсанов Алексей 
Алексеевич, Кныш Мария Николаевна, Королева 
Татьяна Николаевна, Крупина Ольга Александров-
на, Кузнецова Татьяна Юрьевна, Кузьменко Ирина 
Александровна, Кулябина Татьяна Михайловна, 
Макарова Наталья Васильевна, Небогатиков Алек-
сандр Владимирович, Савич Марина Егоровна, 
Сибгатуллин Ренат Нуруллович, Скоропадюк Павел 
Петрович, Соколова Валентина Витальевна, Чест-
нейшина Галина Владимировна, Шапкина Светлана 
Анатольевна, Шестак Любовь Николаевна. 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СПИСОК КАНДИДА-
ТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ, 
ВКЛЮЧЕННЫХ В ЗАПАСНОЙ СПИСОК 

КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО Г. МОСКВЫ ДЛЯ 

ТРЕТЬЕГО ОКРУЖНОГО ВОЕННОГО СУДА 
Дергачев Александр Юрьевич, Федорова Людми-

ла Григорьевна. 
 
СПИСОК КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 

ЗАСЕДАТЕЛИ, ИСКЛЮЧЕННЫХ ИЗ ОБЩЕ-
ГО СПИСКА КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 

ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО Г. МОСКВЫ ДЛЯ
 МОСКОВСКОГО ГОРОДСКОГО СУДА

Абгарян Арусяк Арменовна, Абрамов Валерий 
Викторович, Азарнова Светлана Юрьевна, Алда-
кимов Валерий Иванович, Алтунина Антонина 
Герасимовна, Алябьев Игорь Васильевич, Андреев 
Андрей Михайлович, Аникеева Елена Валерьевна, 
Антонова Оксана Николаевна, Артамонов Алек-
сандр Сергеевич, Афанасьев Василий Иванович, 
Ашкинази Татьяна Викторовна, Бабенко Эдуард 
Викторович, Бакулов Вадим Николаевич, Басов 
Владимир Валентинович, Басова Татьяна Николаев-
на, Безрученко Оксана Сергеевна, Белецкий Алек-
сей Евгеньевич, Белимова Татьяна Александровна, 
Белов  Владимир Владимирович, Белова Галина 
Владимировна, Белоглазова Ирина Павловна, Бело-
усова Милана Васильевна, Беляева Ирина Никола-
евна, Бециву Маргарита Николаевна, Богатыренко 
Денис Леонидович, Боргардт Николай Иванович, 
Бородин Павел Сергеевич, Бородкин Сергей Ан-
дреевич, Брусаков Алексей Алексеевич, Буданова 
Ольга Валерьевна,  Буковкина Татьяна Николаевна, 
Бурков Павел Валерьевич, Бурмистрова Светлана 
Анатольевна, Буфал Михаил Александрович, Васи-
льев Дмитрий Юрьевич, Вербицкая Елена Никола-
евна, Веселов Геннадий Алексеевич, Волкова Елена 
Николаевна, Волкова Светлана Александровна, Во-
робьев Данила Сергеевич, Ворфоламеев Алексей 
Викторович, Габдрахманова Елена Марсельевна, 
Гаврильченко Наталья Валерьевна, Гавриченков 
Сергей Николаевич, Галкин Александр Борисо-
вич, Гаркуша Ольга Александровна, Гарнова Ольга 
Викторовна, Гасилова Екатерина Владимировна, 
Генералова Ольга Павловна, Глаголева Татьяна Пе-
тровна, Голенев Матвей Александрович,  Головина 
Виктория Михайловна, Голубева Марина Викто-
ровна, Гончаров Сергей Васильевич, Горбаткин 
Виктор Николаевич, Грачёв Александр Владими-
рович, Громов Федор Борисович, Груздев Кирилл 
Валентинович, Гунин Дмитрий Васильевич, Гурко 
Алексей Владимирович, Гуров Александр Сергее-
вич, Давыдов Александр Валентинович, Дарьина 
Татьяна Александровна, Денисова Анастасия Иго-
ревна, Джабарова Яна Евгеньевна, Дмитриева Анна 
Михайловна, Дорофеева Татьяна Ивановна, Дубов 
Александр Евгеньевич, Дубровицкий Виталий Ар-
нольдович, Дунаевская Светлана Вячеславовна, Ев-
докимов Алексей Николаевич, Емельянова Татьяна 
Павловна, Епишина Юлия Николаевна, Жарков 
Юрий Михайлович, Жегалин Виктор Георгиевич, 
Житилов Виктор Александрович, Журжин Сергей 
Владимирович, Зайцев Виктор Иванович, Залю-
бовская Мария Евгеньевна, Зарецкая Татьяна Сер-
геевна, Захаров Виталий Анатольевич, Збаровская 
Анастасия Викторовна, Иванов Михаил Юрьевич, 

Иванов Николай Иванович, Ивлева Инна Ивановна, 
Иполитова Ольга Викторовна, Калякин Дмитрий 
Иванович, Камаев Андрей Александрович, Капу-
стин Кирилл Сергеевич, Князькова Анастасия Ни-
колаевна, Коконкина Ольга Ивановна, Колованов 
Юрий Иванович, Комарова Маргарита Алексан-
дровна, Контарев Валентин Владимирович, Кооле 
Елена Александровна, Корсакова Юлия Викто-
ровна, Костин Николай Михайлович, Костомарова 
Ольга Александровна, Косяков Михаил Владими-
рович, Красовская Ольга Владимировна, Кристи 
Елена Леонидовна, Кудинова Екатерина Михайлов-
на, Кузнецова Любовь Борисовна, Кузьмин Николай 
Юрьевич, Кулак Ольга Александровна, Лабутина 
Валентина Валентиновна, Лапшина Екатерина Вик-
торовна, Ларин Сергей Вячеславович, Латушкин 
Владимир Михайлович, Лахматурина Светлана 
Михайловна, Лебедев Евгений Юрьевич, Легоньков 
Андрей Анатольевич, Леонова Ольга Вадимовна, 
Лихачёва Татьяна Геннадиевна, Ломтев Юрий Алек-
сандрович, Лощилина Людмила Константиновна, 
Лощинина Дарья Львовна, Лукина Оксана Вячесла-
вовна, Лукьянов Олег Анатольевич, Маилова Лета-
фет Вагиф кызы, Майстренко Людмила Васильевна, 
Малышева Лариса Ивановна, Мамий Руслан Еред-
жибович, Марков Михаил Германович, Маркова 
Ирина Львовна, Мартюшова Елена Анатольевна, 
Метлушка Владимир Петрович, Минаева Екатерина 
Евгеньевна, Михайлов Дмитрий Николаевич, Ми-
хальцова Екатерина Алексеевна, Мордовин Андрей 
Александрович, Мухина Екатерина Владимировна, 
Некрасов Иван Викторович, Нечепуренко Владимир 
Иванович, Никаноров Роман Александрович, Ники-
тин Сергей Валентинович, Никонов Андрей Вла-
димирович, Ниязбекова Татьяна Юрьевна, Носков 
Алексей Владимирович, Нужденов Максим Андре-
евич, Овчинникова Людмила Юрьевна, Оганесян 
Саркис Анушаванович, Огольцова Ольга Ивановна, 
Омельченко Юлия Леонидовна, Орлов Владимир 
Станиславович, Офицерова Анна Олеговна, Панова 
Оксана Анатольевна, Петрова Елена Вячеславов-
на, Покаляева Мария Юрьевна, Попов Александр 
Михайлович, Попов Сергей Александрович, Про-
кофьева Екатерина Анатольевна, Пятаков Сергей 
Анатольевич, Разживайкина Ирина Алексеевна, 
Родина Валентина Владимировна, Романова Лю-
бовь Митрофановна, Саварсков Александр Алек-
сеевич, Саварскова Ольга Александровна, Савкина 
Тамара Владимировна, Сагайда Любовь Васильев-
на, Садонина Ольга Леонидовна, Садыгов Фаррух 
Камал оглы, Сайфферт Елена Викторовна, Само-
даев Василий Александрович, Селиверстов Кирилл 
Геннадьевич, Сергеева Надежда Александровна, 
Сергеева Татьяна Викторовна, Силаева Наталья 
Юрьевна, Симакова Екатерина Александровна, 
Симоненко Светлана Александровна, Скрастинова 
Светлана Федоровна, Сметанина Лилия Викторов-
на, Смирнов Александр Юрьевич, Смоляницкий 
Алексей Романович, Соколов Алексей Александро-
вич, Соколов Юрий Николаевич, Солдатенко Екате-
рина Валерьевна, Старостина Юлия Владимировна, 
Сударева Анастасия Александровна, Сулимина 
Александра Александровна, Суматохина Елена Ни-
колаевна, Сушкова Наталья Викторовна, Тимошина 
Любовь Васильевна, Тихомирова Тамара Алексеев-
на, Тихонов Александр Анатольевич, Тризна Игорь 
Михайлович, Туренко Олег Алексеевич, Урывайкин 
Александр Валентинович, Хакамова Юлия Раянов-
на, Цапыгин Виталий Евгеньевич, Чурочкин Алек-
сей Николаевич, Шамовская Надежда Алексеевна, 
Шишкин Игорь Викторович, Шурупов Александр 
Александрович, Якушев Дмитрий Андреевич, 
Яшин Владимир Александрович. 

СПИСОК КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ИСКЛЮЧЕННЫХ ИЗ 
ЗАПАСНОГО СПИСКА КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО 
Г. МОСКВЫ ДЛЯ МОСКОВСКОГО 

ГОРОДСКОГО СУДА
Азаров Сергей Алексеевич, Акимов Николай 

Алексеевич, Антонов Евгений Константинович, 
Антонова Вера Николаевна, Афошина Ольга Ни-
колаевна, Бадяутдинов Умяр Жафарович, Белов 
Дмитрий Александрович, Биккулов Андрей Га-
леевич, Буянов Вячеслав Васильевич, Васильева 
Ольга Николаевна, Волкова Любовь Александров-
на, Володин Александр Петрович, Гаврилова Та-
тьяна Викторовна, Годовикова Надежда Павловна, 
Городилова Мария Сергеевна, Гришунов Андрей 
Олегович, Гусаров Валентин Александрович, Де-
мидов Данил Олегович, Денисова Олеся Юрьевна, 
Егоров Алексей Игоревич, Ефрейторова Екатери-
на Николаевна, Журавлев Андрей Владимирович, 
Заонегина Марина Борисовна, Иванов Алексей 
Викторович, Исмаилова Назакат Гамид-кызы, Кар-
ташов Юрий Николаевич, Катина Анна Эдуардов-
на, Клинтеева Светлана Евгеньевна, Ковалева Елена 
Павловна, Ковач Виктор Иванович, Козлов Георгий 
Леонидович, Корякина Наталия Борисовна, Куркин 
Сергей Леонидович, Ладохина Светлана Георги-
евна, Лазуренко Алексей Васильевич, Лашкарева 
Наталья Олеговна, Лисицына Галина Федотьевна, 
Лищина Светлана Сергеевна, Малимон Корина 
Андреевна, Малышев Владимир Иванович, Мор-
ковкин Михаил Михайлович, Москвин Александр 
Викторович, Нагорнова Екатерина Александров-
на, Перевозчикова Наталья Юрьевна, Подобаев 
Тимофей Александрович, Прижилова Екатерина 
Михайловна, Приставкина Марина Григорьевна, 
Прохоров Михаил Анатольевич, Смолякова Оксана 
Викторовна, Споров Игорь Львович, Споров Юрий 
Юрьевич, Табачкова Светлана Васильевна, Фадеев 
Сергей Александрович, Фатюшин Игорь Нико-
лаевич, Хлопотенков Алексей Игоревич, Чуракаев 
Владимир Николаевич, Шикина Ольга Федоровна, 
Шилова Светлана Владимировна, Шумский Леонид 
Петрович, Щебеньков Юрий Юрьевич, Юнго Ольга 
Александровна. 

СПИСОК КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ИСКЛЮЧЕННЫХ ИЗ
 ОБЩЕГО СПИСКА КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО 
Г. МОСКВЫ ДЛЯ МОСКОВСКОГО 
ОКРУЖНОГО ВОЕННОГО СУДА 

Акишина Виктория Викторовна, Александров 
Алексей Анатольевич, Алтынников Николай Вя-
чеславович, Арутюнов Сергей Арташесович, Афа-
насьев Николай Николаевич, Бабаянц Ирина Вла-

димировна, Балашова Елена Николаевна, Баранов 
Никита Брониславович, Безик Руслан Михайлович, 
Безьев Сергей Юрьевич, Блинов Андрей Юрьевич, 
Бобков Валерий Георгиевич, Борзова Светлана Пав-
ловна, Бояринцева Зинаида Владимировна, Бурна-
шева Рената Рустамовна, Быстрова Дарья Андреев-
на, Васильев Николай Сергеевич, Войнов Дмитрий 
Андреевич, Володина Анна Ивановна, Воронцов 
Егор Сергеевич, Вяхирев Игорь Анатольевич, Гав-
рилова Валерия Павловна, Галкин Дмитрий Вален-
тинович, Горохов Евгений Борисович, Горяева Еле-
на Анатольевна, Грибкова Любовь Владимировна, 
Докучаева Татьяна Николаевна, Долматова Наталья 
Владимировна, Доморацкая Яна Вячеславовна, 
Доронина Галина Рахимовна, Евстропова Наталия 
Геннадьевна, Елшина Лидия Андреевна, Жабицкий 
Максим Викторович, Жариков Андрей Иванович, 
Заводов Александр Михайлович, Зайчиков Вячес-
лав Михайлович, Захаров Игорь Владимирович, 
Землянова Ольга Николаевна, Зыкова Ольга Вален-
тиновна, Иванников Сергей Владимирович, Иванов 
Дмитрий Дмитриевич, Ильин Илья Владимирович, 
Кабрера Мария Владимировна, Канатчиков Алек-
сей Александрович, Качалов Сергей Вячеславо-
вич, Клименко Дмитрий Иванович, Клименок Вера 
Владимировна, Колесникова Ксения Андреевна, 
Комков Николай Евгеньевич, Конева Елена Анато-
льевна, Коротков Юрий Владимирович, Корябин 
Сергей Владимирович, Кочетов Игорь Анатолье-
вич, Кремер Денис Вячеславович, Крупнов Сер-
гей Викторович, Кудрявцев Виктор Васильевич, 
Кудрявцева Елена Васильевна, Кузнецов Сергей 
Николаевич, Кулаева Анна Николаевна, Куликов 
Михаил Юрьевич, Купрюхин Александр Михай-
лович, Липатов Алексей Викторович, Любезнов 
Дмитрий Павлович, Лясникова Валентина Алек-
сандровна, Мельников Владимир Александрович, 
Мерзликина Екатерина Юрьевна, Минеева Ольга 
Владимировна, Минин Алексей Владимирович, 
Михайлова Людмила Витальевна, Морозов Нико-
лай Владимирович, Новожилов Дмитрий Юрьевич, 
Оводков Владимир Борисович, Овчинников Нико-
лай Николаевич, Ольховикова Наталья Валерьевна, 
Павлова Елена Вячеславна, Панов Алексей Бори-
сович, Позднякова Юлия Андреевна, Полякова На-
дежда Николаевна, Прохорова Лариса Анатольевна, 
Путинцева Ирина Ивановна, Раевских Виталий 
Алексеевич, Ракова Елена Михайловна, Рамжаева 
Ольга Анатольевна, Ратникова Галина Алексеевна, 
Родин Николай Алексеевич, Ротт Елена Михайлов-
на, Русак Михаил Александрович, Рябцева Ольга 
Игоревна, Савельев Дмитрий Борисович, Садовни-
кова Виолетта Андреевна, Сажнев Сергей Викторо-
вич, Самочкин Алексей Витальевич, Сашина Елена 
Вячеславовна, Серегин Андрей Валентинович, Си-
доров Роман Анатольевич, Сковородникова Татьяна 
Ивановна, Соколов Леонид Анатольевич, Соколова 
Ольга Михайловна, Тарасова Галина Владимиров-
на, Томилов Александр Юрьевич, Трунина Галина 
Анатольевна, Ульянова Светлана Владимировна, 
Феофанов Сергей Викторович, Филиппов Сергей 
Валерьевич, Хвалько Дмитрий Александрович, 
Хейфиц Дмитрий Михайлович, Хмельницкий Сер-
гей Сергеевич, Ходырев Сергей Александрович, 
Царев Сергей Васильевич, Чеканова Екатерина Ми-
хайловна, Чижевская Вера Львовна, Чукаева Ольга 
Геннадьевна. 

СПИСОК КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ИСКЛЮЧЕННЫХ ИЗ 
ЗАПАСНОГО СПИСКА КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО 
Г. МОСКВЫ ДЛЯ МОСКОВСКОГО 
ОКРУЖНОГО ВОЕННОГО СУДА

Аврамов Игорь Васильевич, Афанасьев Алек-
сей Валерьевич, Брюсов Алексей Владимирович, 
Верещагина Нина Викторовна, Голдова Валерия 
Александровна, Дарашкевич Денис Витальевич, 
Затолока Владимир Игоревич, Квашевич Юрий 
Викторович, Кострюков Руслан Юрьевич, Круто-
верцева Елена Сергеевна, Махов Петр Геннадье-
вич, Никитин Сергей Васильевич, Перец Оксана 
Владимировна, Петина Ольга Вячеславовна, Родин 
Алексей Михайлович, Рыжова Екатерина Алексан-
дровна, Савенко Валентина Сергеевна, Сальников 
Игорь Константинович, Семин Валерий Петро-
вич, Симонян Марина Игоревна, Сопина Елена 
Олеговна, Томилов Алексей Анатольевич, Тукина 
Елена Вячеславовна, Федосеев Борис Николаевич, 
Цыганкова Ольга Петровна, Шестаков Илья Вален-
тинович, Шишман Надежда Николаевна, Щеглова 
Наталья Владимировна. 

СПИСОК КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ИСКЛЮЧЕННЫХ ИЗ 
ОБЩЕГО СПИСКА КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО 

Г. МОСКВЫ ДЛЯ  ТРЕТЬЕГО ОКРУЖНОГО 
ВОЕННОГО СУДА

Александров Сергей Александрович, Алимова 
Ирина Анатольевна, Барилович Анна Ивановна, 
Большакова Елена Владимировна, Гареева Олеся 
Григорьевна, Евдокимова Алла Сергеевна, Зайчи-
ков Владимир Михайлович, Иванов Владимир 
Анатольевич, Иващенко Геннадий Михайлович, 
Кудякова Елена Валентиновна, Лебедева Наталья 
Альбертовна, Леонова Анастасия Валентиновна, 
Любченко Евгения Юрьевна, Майоров Юрий Вик-
торович, Мельченко Сергей Владимирович, Митро-
хина Светлана Леонидовна, Мурзин Алексей Алек-
сеевич, Мясникова Ольга Юрьевна, Овтина Наталья 
Викторовна, Платинов Владимир Александрович, 
Самохин Алексей Александрович, Самохина Свет-
лана Алексеевна, Счастливый Радомир Николаевич, 
Чернов Андрей Владимирович, Шаланский Борис 
Анатольевич, Яковлев Алексей Владимирович, 
Яковлева Надежда Александровна. 

СПИСОК КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ 
ЗАСЕДАТЕЛИ, ИСКЛЮЧЕННЫХ ИЗ 
ЗАПАСНОГО СПИСКА КАНДИДАТОВ В 
ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ ЗЕЛАО

 Г. МОСКВЫ ДЛЯ ТРЕТЬЕГО ОКРУЖНОГО 
ВОЕННОГО СУДА 

Когутяк Елена Петровна, Тихонова Ирина 
Олеговна.

СПИСКИ КАНДИДАТОВ В ПРИСЯЖНЫЕ ЗАСЕДАТЕЛИ
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